

Vías escolares de formación

Dar aún más de sí, todavía más deberes

A los alumnos de la escuela de bachillerato y de la escuela media les gusta ir al colegio, les encanta estudiar y pueden y quieren dar aún más de sí, estudiar todavía más que en la escuela obligatoria. No les molesta hacer todos los días los deberes durante dos o incluso tres horas. Para poder entrar en una escuela de bachillerato o una escuela media especializada hay que ser buen alumno ya en la escuela obligatoria. Cursos del nivel secundario I de mayor nivel de exigencia, sacas buenas notas en todas las asignaturas (por lo menos un 4,5) y tus intereses son muy variados.

Puntos a favor de realizar otra formación en una escuela:

- Te gusta la escuela y deseas aprender todavía más.
- Te gusta el contacto diario con personas de tu edad.
- Estás interesado en muchos temas o asignaturas diferentes y te gusta ir al fondo de los asuntos (profundización).
- En los años siguientes estás dispuesto a estudiar todavía más que en la escuela obligatoria.
- Tienes objetivos profesionales claros para los que una escuela media es una buena base.
- Ya eres un buen alumno en la escuela, asistes al nivel secundario de exigencia elevada o a un nivel superior y obtienes una buena nota media.
- Tus profesores te consideran apto para ingresar en una escuela de bachillerato o una escuela media.

Conversaciones y test del servicio de orientación profesional como apoyo

El servicio de orientación profesional te apoya en el proceso de tomar una decisión. Este servicio te ayuda en la búsqueda de una escuela secundaria o de una solución provisional. Pide una cita para una conversación individual en el servicio de orientación profesional regional o en la escuela. Allí podrás aclarar mejor tus intereses y habilidades, si lo deseas también utilizando unos test. Con el orientador u orientadora profesional puedes discutir tus decisiones, valorar alternativas, recibir consejos para las solicitudes y planificar los siguientes pasos.

Encontrar la escuela adecuada

En todos los cantones existen diferentes ofertas de formaciones escolares. En los eventos informativos o en un día de puertas abiertas puedes averiguar si las clases, el ambiente y los compañeros de clase se corresponden realmente con tus expectativas.

Muchas veces, las escuelas secundarias se incluyen bajo el término 'escuelas medias' en la página web del departamento de educación/formación cantonal (lista con las correspondientes oficinas: www.edk.ch/dyn/13446.php).

Tras terminar el nivel secundario I se pueden hacer las siguientes formaciones en una escuela:

Escuela de bachillerato

En la escuela de bachillerato tienes algunas asignaturas fundamentales obligatorias. A éstas se añaden una asignatura complementaria y otra específica. Con la asignatura específica, en cierto modo, eliges un perfil determinado, es decir, estableces una dirección y decides dónde se sitúan tus centros de interés durante la formación en la escuela de bachillerato y quizás también en la carrera posterior.

En la Suiza alemana eliges el perfil que resulta más adecuado para ti entre los diversos perfiles ofrecidos. Al seleccionar una escuela de bachillerato fijate bien en los perfiles de bachillerato que se ofertan. Tienes que inscribirte en un perfil de bachillerato concreto.

Infórmate sobre los modelos de bachillerato de tu cantón en la página web del departamento de educación/formación cantonal y asiste a los eventos de información correspondientes.

Escuelas medias especializadas

Las escuelas medias especializadas son una buena base para formaciones profesionales exigentes en campos profesionales como

- Sanidad/ciencias naturales
- Comunicación/medios
- Pedagogía
- Trabajo social
- Creación/arte
- Música/teatro/baile

Infórmate sobre las especialidades existentes en tu cantón en la página web del departamento de educación/formación cantonal y asiste a los eventos informativos correspondientes.

Escuelas a tiempo completo con formación profesional (certificado federal de aptitud profesional)

Sobre todo en la Suiza de habla italiana y francesa es posible también aprender una profesión en escuelas a tiempo completo. En la Suiza alemana eso está restringido principalmente a formaciones en escuelas medias de comercio y de informática.

Entrar en una escuela secundaria

Sobre todo en la Suiza de habla italiana y francesa es posible también aprender una profesión en escuelas a tiempo completo. En la Suiza alemana eso está restringido principalmente a formaciones en escuelas medias de comercio y de informática..

Preparación personal

La mayoría de los alumnos que están considerando entrar en una escuela media se prepara en el segundo curso del nivel secundario I para el paso a una escuela media. La base son unas buenas notas, especialmente en las asignaturas principales.

En el caso de que haya que aprobar un examen de acceso, muchas veces los tutores del curso proporcionan versiones anteriores de dichos exámenes a sus alumnos para que los puedan estudiar a fondo. También en las páginas web de las escuelas medias del cantón correspondiente y del departamento de educación/formación cantonal se ofrecen versiones anteriores de los exámenes de acceso.

En muchos municipios las escuelas secundarias ofrecen cursos preparatorios para estos exámenes de acceso que se realizan fuera del horario escolar y que son gratuitos. La tutora o tutor del curso tiene información al respecto. También existen muchas instituciones privadas que ofrecen una preparación para estos exámenes.

Período de prueba

Tras ingresar en la escuela de bachillerato, en muchos cantones los alumnos tienen que pasar un período de prueba (de entre dos y tres meses o un semestre) y a veces tienen que aprobar la promoción al final del año escolar para ser admitidos al examen de bachillerato al cabo de tres o cuatro años.